



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER									
Ozono	máximo	hora	Centro	130	16	pm-10	máximo	hora	Centro
Noroeste	112	16	Suroeste	133	16	Noroeste	99	19	Suroeste
Noreste	123	16	Sureste	127	16	Noreste	103	16	Sureste

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntosHOY NO CIRCULA
SIN RESTRICCIONES

SE PROTEGE A PEATONES Y POLICÍAS

Las vallas, por grupos agresivos con artefactos peligrosos: Sheinbaum

Asegura que es legítima y reivindicable la demanda de erradicar la violencia contra mujeres

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, afirmó que las vallas colocadas frente al Palacio Nacional y otros inmuebles del Centro Histórico antes de la marcha por el Día Internacional de la Mujer son para proteger a quienes circulen por la zona durante la movilización y al patrimonio cultural de la humanidad, luego de que en años anteriores hubo grupos que no se manifestaron pacíficamente, sino de manera agresiva, con armas y objetos peligrosos.

Rechazó que se trate de una acción para resguardar al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien siempre sin ninguna protección se sube a un avión o anda por las calles o los campos del país, "sino que en particular es una medida que se toma dada la información que se tiene de que van a querer quemar la puerta de Palacio".

La mandataria señaló que es totalmente legítima y reivindicable la demanda de erradicar la

violencia contra las mujeres y defenderá su derecho a manifestarse, porque encabeza un gobierno que las atiende y que siempre ha dicho "que no están solas", pero que también tiene la responsabilidad de proteger a todas las personas, incluidas las mujeres policías que las resguardan y a las propias manifestantes, que en otras ocasiones han resultado heridas con sus propios artefactos.

"Estas vallas que se colocan son producto de una serie de acciones que se han desarrollado en los últimos años de grupos que no se manifiestan pacíficamente; entonces, consideramos que es una forma de protección y de defensa también de nuestras mujeres policías, porque tampoco podemos ponerlas en riesgo siempre."

A favor de las marchas pacíficas

A quienes han criticado este *amurallamiento*, dijo que si no les parece un exceso que se utilicen bombas molotov u otro tipo de armas, tras señalar que como integrante de un movimiento social que luchó durante muchos años, en el que nunca se utilizó la violencia como una forma de expresión, siempre va a defender la manifestación pacífica.

"Sabemos que la gente está de acuerdo, la gran mayoría apoya estas acciones, y repito: estamos con las mujeres, somos un gobierno y una ciudad para mujeres y queremos que cada vez sean más libres las mujeres en esta ciudad y tengan todos los derechos, pero también nos corresponde proteger la vida de las personas frente a manifestaciones que no son pacíficas, sino



más bien que utilizan armas para golpear a otras personas."

Tras concluir una gira de trabajo por Iztapalapa, donde supervisó los avances de la línea elevada del trolebús sobre la calzada Ermita Iztapalapa, y visitar los centros comunitarios Pilares y Utopías, la mandataria reiteró que su gobierno ha trabajado en acciones y leyes para erradicar la violencia de género

con las que van a permitir que la ciudad se coloque a la vanguardia, no sólo de distintas entidades de la República, sino del mundo para proteger a las mujeres.

Indicó que este domingo se informará de los protocolos que se trabajan junto con la Comisión de Derechos Humanos de la ciudad para la actuación de la policía en las distintas movilizaciones que habrá

el lunes. "Van a ser principalmente nuestras mujeres policías las que van a estar atendiendo la manifestación, pero siempre el llamado nuestro es a la no violencia y a manifestarse pacíficamente".

“

Nuestro deber es salvaguardar la vida de las personas frente a manifestaciones

Genera apoyo de paseantes el levantamiento del tapiado

ELBA MÓNICA BRAVO

Trabajadores y visitantes del Centro Histórico respaldaron las movilizaciones de agrupaciones de mujeres que marcharán mañana del Monumento a la Revolución rumbo al Zócalo; sin embargo, rechazaron que se realicen afectaciones a negocios o pintas en los monumentos históricos de la capital, por lo que se mostraron a favor de la colocación de vallas frente a los inmuebles.

Andrés Romo, residente de Tláhuac, dijo: "No estoy en contra del feminismo ni en contra de ninguna marcha, por eso vivimos en un país con libertad de manifestación, pero son medidas que se deben tomar porque hemos visto en diferentes ocasiones cómo pintan a la gente; si vinieran en santa paz a manifestarse, eso sería lo correcto, pero no es así, desafortunadamente".

Entrevistado en el Zócalo, donde permanece el plantón de personas provenientes de Tierra Blanca, Ve-

racruz, comentó que "al final de cuentas el gobierno debe proteger a las personas, a los monumentos históricos, que son del patrimonio, y el Palacio Nacional, porque el Presidente ahí vive".

Para Martina Peña, quien visitó ayer la capital procedente de Tenango del Valle, el blindaje a Palacio Nacional y el resguardo de otros inmuebles "está bien, porque no se vale que las feministas hagan destrozos. No se vale, no se vale que hagan eso, ya estuvieron; ellas hacen y

deshacen, cuánto vidrio quiebran y pintan".

José Gabriel, proveniente de Naucalpan, estado de México, opinó que "como sociedad todos terminamos pagando por lo que ellas hacen. Es injusto que apenas nos van dejando salir porque dejamos el color rojo por la pandemia y se empiecen a manifestar y a causar destrozos; todos terminamos perjudicados".

Mientras, Hugo, mesero de la Cervecería de Barrio desde hace tres años, en Juárez y Revillagige-

do, comentó que el blindaje del negocio y los monumentos históricos "están bien, porque se entiende su molestia, pero no es la idea de expresarte rompiendo vidrios, porque no se vale que nosotros tengamos que venir a lavar e incluso cooperar para reponer ciertos materiales, no se vale que nos hagan destrozos".

Para Luis Ángel, quien trabaja en una tienda de ropa, el blindaje "es por seguridad", pero criticó que las vallas metálicas se hayan colocado desde la tarde del miércoles.